

13.—Quantité et valeur de l'argent produit au Canada, par province, années civiles 1911-36.

NOTA.—Pour les années 1887 à 1910, voir l'Annuaire du Canada de 1916-17, pp. 236-287. La Nouvelle-Ecosse, la Saskatchewan et l'Alberta ont aussi une petite production en ces dernières années. Celle de 1935 est donnée au tableau 5 de ce chapitre, page 360.

An- née.	Québec.		Ontario.		Manitoba.		Colombie Britannique.		Yukon et Territoires du Nord-Ouest.	
	onces fines.	\$	onces fines.	\$	onces fines.	\$	onces fines.	\$	onces fines.	\$
1911..	18,435	9,827	30,540,754	16,279,443	-	-	1,887,147	1,005,924	112,708	60,078
1912..	9,465	5,758	29,214,025	17,772,352	-	-	2,651,002	1,612,737	81,068	49,318
1913..	34,573	20,672	28,411,261	16,987,377	-	-	3,312,343	1,980,483	87,626	52,393
1914..	57,737	31,646	25,139,214	13,779,055	-	-	3,159,897	1,731,971	92,973	50,959
1915..	63,450	31,524	22,748,609	11,302,419	-	-	3,565,852	1,771,658	248,049	123,241
1916..	98,610	64,748	21,608,158	14,188,133	-	-	3,262,872	2,227,794	360,101	236,446
1917..	136,194	110,885	19,301,835	15,714,975	7,201	5,863	2,655,994	2,182,430	119,605	97,379
1918..	178,675	172,907	17,198,737	16,643,562	13,316	12,886	3,921,336	3,794,755	71,915	69,594
1919..	140,926	156,600	12,117,878	13,465,628	20,700	23,069	3,713,537	4,126,556	27,556	30,621
1920..	61,003	61,552	9,907,626	9,996,795	15,510	15,649	3,327,028	3,356,971	19,190	19,363
1921..	38,084	23,861	9,761,607	6,116,307	33	20	3,350,357	2,099,133	393,092	246,288
1922..	-	-	10,811,903	7,300,305	20	14	7,150,937	4,828,384	663,493	447,997
1923..	33,006	21,412	10,540,943	6,838,226	5	3	6,113,327	3,965,899	1,914,438	1,241,953
1924..	83,814	55,972	11,272,567	7,527,933	140	93	8,153,003	5,444,657	226,755	151,429
1925..	214,943	148,451	10,529,131	7,271,944	477	329	8,579,458	9,255,403	904,893	624,946
1926..	375,986	233,513	9,274,965	5,760,402	18	11	10,625,816	6,599,376	2,095,027	1,301,159
1927..	740,864	417,625	9,307,953	5,246,893	12	7	11,040,445	6,223,499	1,647,295	928,580
1928..	908,959	528,796	7,242,601	4,213,456	1,763	1,026	10,943,367	6,366,413	2,839,633	1,651,985
1929..	813,821	431,268	8,890,726	4,711,462	2,644	1,401	10,156,408	5,382,185	3,279,530	1,737,922
1930..	571,164	217,922	10,205,683	3,893,876	94,653	36,114	11,825,930	4,512,065	3,746,326	1,429,373
1931..	530,345	158,414	7,438,951	2,222,014	836,547	249,877	8,061,599	2,408,000	3,694,728	1,103,615
1932..	628,902	199,184	6,335,788	2,006,648	1,036,497	328,275	7,293,462	2,309,958	3,053,188	966,994
1933..	471,419	178,351	4,535,680	1,715,975	1,101,578	416,758	6,737,057	2,548,817	2,227,476	842,717
1934..	470,254	223,187	5,321,160	2,525,470	1,252,920	594,647	8,729,721	4,143,204	553,320	262,611
1935*	668,836	433,338	5,161,651	3,344,229	1,256,454	781,660	9,178,400	5,946,677	201,221	130,371
1936*	719,959	324,917	5,205,109	2,349,066	791,491	357,200	9,710,979	4,382,565	1,053,733	475,550

\* Les chiffres de 1935 ont été révisés depuis la publication de l'Annuaire de 1936.      \* Chiffres préliminaires.

**Production mondiale d'argent.**—Le directeur de la Monnaie des Etats-Unis estime la production mondiale d'argent en 1935 (voir tableau 11 du présent chapitre) à 215,948,585 onces fines, augmentation de 13 p.c. sur 1934 mais diminution de 17 p.c. sur 1929, année où fut atteint le chiffre record de 260,970,029 onces fines. La production canadienne en 1935 est de 16,618,558 onces fines, soit 7.7\* p.c. environ de la production mondiale; le Canada se classe donc quatrième, suivant immédiatement le Mexique, les Etats-Unis et le Pérou.

Le tableau 14 donne la production mondiale, la valeur et le prix moyen de l'argent depuis 1860 à nos jours. De 1860 à 1872 l'argent formait encore la base monétaire, c'est à dire une monnaie-type de certains pays de l'Occident et le prix se maintenait assez ferme entre \$1.32 et \$1.35 l'once fine, soit environ 15½ onces d'argent pour une once d'or bien que la production soit estimée avoir doublé au cours de ces douze années. Après la démonétisation de l'argent en Allemagne et aux Etats-Unis la production continua de s'accroître rapidement, malgré le fléchissement du prix à un plus bas niveau. Pendant le désarroi économique de la guerre la production mondiale baissait tandis que le prix montait et atteignait \$1.12 l'once fine en 1919. Cependant, de 1922 à 1929 la production augmenta et atteignit de nouveaux sommets tandis que le prix tombait à 50 p.c. environ de ce qu'il était en 1919. La crise mondiale depuis 1929 a eu pour effet un fléchissement de la production et le prix a baissé de nouveau de près de la moitié. Depuis 1932, toutefois le prix et la production ont une tendance au relèvement. Le fait que l'argent est dans une large mesure un sous-produit par rapport aux autres métaux explique en quelque sorte l'augmentation de la production malgré les bas prix depuis 1872.

\* Ce pourcentage, basé sur l'estimation mondiale du directeur de la Monnaie des Etats-Unis, diffère légèrement de celui de la page 377 basé sur l'estimation mondiale de l'Institut Impérial.